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CONSEIL DE LIGUE 

PROCES VERBAL DU 07 JUILLET 2021 A LIEVIN 

 

 

Présidence : M. Cédric BETTREMIEUX 
 

Présents : Mme Evelyne BAUDUIN - Pauline BLONDEAU - Nathalie COCKENPOT  

MM. Jean-Marie BECRET – Pierre BIENVENU – Jean Luc BOURLAND - Claude COQUEMA – Gilles COUSIN - 

– Mohamed GACEM – Dominique HARY – Stefan ISLIC – Régis PATTE - Onofrio PAVONE – Gérard PIQUE – 

Pascal POIDEVIN – Franck PORET - Pascal TRANQUILLE  

 

Excusés : Patrice CUVILLIER- Daniel SION 

 

Assistent :  

M. Thierry JANAS - Directeur Général Adjoint 

Mme Odile WILLAY – Directrice Technique Régionale 

 

 

 

Le Président procède à l’ouverture du Conseil de Ligue. Le quorum étant atteint, la séance est ouverte. 

Cédric BETTREMIEUX se réjouit de revoir les membres du Conseil en présentiel. Six mois après l’élection, 

un travail important a été réalisé pour la réussite du projet pour les clubs de la Ligue. Il reste encore 

beaucoup à faire et chacun des membres doit prendre toute sa part et travailler dans le même but et la 

même direction. Lors des A.G. de districts, les clubs ont manifesté leur soutien aux valeurs portées par 

l’équipe actuelle. L’assemblée de la Ligue, malgré le souci technique du 19 Juin qui a entrainé le report de 

cette dernière au 30 Juin, a été remarquablement préparée par les salariés de la Ligue et fut une réussite.   

 

1. Approbation du compte-rendu de la réunion du Conseil de Ligue du 31 Mai 2021 

 

Après remarques de Pascal POIDEVIN, Jean Luc BOURLAND et Onofrio PAVONE, le projet de compte-

rendu envoyé aux membres est adopté à l’unanimité et devient procès-verbal.   

 

2. Informations du Président  

 

Félicitations du Président et du Conseil à Pauline BLONDEAU pour son élection à la Présidence du District 

des Flandres et à Quentin LECLERCQ pour son élection en qualité de Secrétaire Général du district ainsi 

qu’à Brigitte HENRIQUES pour son élection à la présidence du CNOSF.  



   

 

   

 

Cédric BETTREMIEUX exprime le soutien de l’ensemble des membres du Conseil à Jean-Luc BOURLAND 

pour la difficile épreuve qu’il traverse. 

Démission du Conseil de Ligue d’André CHARLET. 

Remerciements de Mme CHARREAU pour les marques de soutien témoignées par le Conseil de Ligue à la 

suite du décès de son mari André. 

Audit Ressources Humaines des services de la Ligue en cours de réalisation par la société Khaire-Conseil 

qui connaissent les problématiques des instances sportives notamment du football amateur. 

Informations FFF : 

Rassemblement DTN/Equipe technique régionale le mercredi 9 Juin à Amiens en présence de Vincent 

NOLORGUES Président de la LFA, d’Hubert FOURNIER DTN et d’Alain SARS de la DNA. 

Engagements en Coupe nationale Futsal (date limite 30 septembre). 

Dotation « La quinzaine du Foot » (pour les collèges et lycées) – remise en Septembre. 

Dotation de Kits de cibles de Golf Foot pour la promotion de la pratique. 

Evènement national Rentrée du Foot à Montreuil sur mer en septembre 2021. Le Conseil confirme son 

accord pour le choix du club et du lieu. 

3. Point sur les Commissions Régionales : 

 

Cedric BETTREMIEUX expose la méthodologie qui a permis de recevoir de nombreuses candidatures pour 

intégrer les commissions régionales et de les analyser en accord avec les Présidents de districts qui ont 

été pleinement associés au processus. 

 

Il détaille pour chacune des commissions la liste des membres retenus pour la saison 2021 / 2022 et pour 

le mandat 2021/2024 pour les commissions de discipline et d’appel disciplinaire. 

 

La liste est intégrée en annexe du présent compte rendu et approuvée à l’unanimité. 

 

Après discussions et quelques ajustements, les commissions régionales sont nommées, les membres en 

seront informés et les candidats non retenus pourront éventuellement intégrer et participer à des 

groupes de travail thématiques qui se réuniront durant la saison en complément des commissions. 

 

Stefan ISLIC souhaite connaître la manière par laquelle les Présidents de commissions ont été choisis. 

Cédric BETTREMIEUX précise que ces derniers sont proposés aujourd’hui au Conseil de Ligue, pour la 

quasi-majorité avec l’aval des présidents de Districts, en se basant sur les compétences, expériences et 

valeurs partagées par ces derniers. Il souligne également que le Conseil ne peut se priver de l’expérience 

de membres reconnus pour leur expertise et qui se sont pleinement inscrits dans le projet de l’équipe 

dirigeante actuelle et partagent les valeurs de la charte.  
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Le Président et le Conseil confirment par ailleurs leur accord pour que les commissions régionales se 

réunissent ailleurs qu’au siège de la Ligue. 

 

Sur proposition de Claude COQUEMA : le District Oise sera représenté par M. Thomas COUSSON et Mme 

DOMETZ-RIGAUT siégera en tant que membre et Présidente de Commission Régionale. 

 

4. Calendriers et compétitions 

 

Gilles COUSIN évoque la réunion qui s’est déroulée ce lundi 7 juillet en visioconférence avec les 

responsables de compétitions des différents districts pour élaborer le calendrier général de la saison 

2021/2022. 

 

Le premier tour de la Coupe de France est fixé au 29 Aout avec un second tour fixé le 5 septembre. Le 

premier tour de la Coupe Régionale de la Ligue est programmé le week-end du 2 Octobre qui est 

également celui du 4ème tour de la Coupe de France. Pour la Coupe de France, 1024 clubs engagés cette 

saison. 

 

Les championnats de R1, R2, R3 débuteront le 12 Septembre pour finir le 29 Mai 2022. Les finales des 

différentes coupes de la Ligue seniors, jeunes, féminines sont prévues les 11 et 12 Juin 2022. 

 

Pour les Féminines : La R1 est composée pour la saison 2021/2022 de 14 clubs avec la nécessité de 

désigner pour le 15 mai les équipes participant aux barrages d’accession nationale. Le calendrier a donc 

dû être adapté avec un début de compétition le 5 septembre. La R2 débutera plus tard. 

 

Pour le Futsal : en R1 le championnat débutera le 18 septembre et en R2 le 25 septembre. Un débat 

s’instaure auquel participent Cédric BETTREMIEUX, Claude COQUEMA, Gerard PIQUE et Stefan ISLIC sur 

la nécessité d’accompagnement des clubs de R 1 en matière financière pour éviter les problématiques 

rencontrées cette saison par la FFF avec plusieurs clubs de D 1 relégués pour des motifs financiers. Gerard 

PIQUE démontre la nécessité au niveau de notre ligue de sensibiliser nos clubs futsal R1 et R2 aux bonnes 

pratiques financières et sociales cela sous l'égide de la commission du développement futsal et la 

collaboration de la CRCC. 

 

Concernant les coupes et à la demande d’Onofrio PAVONE, le Président précise qu’elles sont actuellement 

prévues et intégrées au calendrier et qu’elles pourront être retirées en cas d’impératifs sanitaires ou 

autres. 

 

Pour les Championnats régionaux en R2, il y a deux places vacantes à la suite de la fusion des deux clubs 

de Lambersart (Iris et FC) et à la volonté de l’US Aisne de repartir en District. Il y a 101 équipes au lieu de 

103 en R3. En Jeunes, très peu de refus de clubs pour participer aux championnats de Ligue malgré les 

deux dernières saisons difficiles en raison de la situation sanitaire du pays.  

 

A la demande de la CRA et de Jean-Luc BOURLAND, compte tenu du stage de rentrée organisé le samedi 

4 septembre 2021, il n’y aura pas de match le samedi pour la N3 ce week-end là et les clubs sont invités 

à jouer le dimanche 5 septembre après midi.   

 



   

 

   

 

S’agissant des U 14 et à la demande d’Onofrio PAVONE, Jean-Luc BOURLAND précise que les arbitres sont 

désignés par les districts, la Ligue désignant à partir des U16. 

 

« Gilles Cousin détaille le nombre d’équipes accédant de U13 en U14 Ligue en 2022/2023 par District : 

AISNE 4, ARTOIS 8, COTE D’OPALE 5, ESCAUT 9, FLANDRES 12, OISE 6, SOMME 4 pour un total de 48 

équipes. Pour les montées de U14 en U15 Ligue 2022/2023, la répartition reste la même que celle prévue 

initialement pour les montées U13 U14 Ligue pour la saison 2021/2022. Le Conseil de Ligue prend acte et 

valide cette répartition effectuée en fonction du critère de répartition réglementaire ». 

Le conseil de Ligue prend acte et valide cette répartition effectuée en fonction du critère de répartition 

réglementaire. 

A la suite du mail adressé par le Bureau du district Escaut demandant des précisions, Cédric BETTREMIEUX 

indique qu’hormis le fait que les documents aient été présentés dans des délais contraints, le système de 

compétition pour la catégorie « U14 Ligue » permet à tous les clubs qui avaient le potentiel d’accéder à 

l’issue de la saison de la saison 2020/2021 au championnat régional 2021/2022 « U14 Ligue » de s’inscrire 

dans cette compétition Ligue 2022/2023. Après analyse des différentes avantages et inconvénients, ce 

système permet une pleine équité.  

 

Il n’y aura donc pas de U14 D1 ou pré-ligue au sein des Districts, toutes les accessions en U15 régional 

pour la saison 2022/2023 étant issues de cette compétition. Les matches se dérouleront en fonction des 

groupes que les districts détermineront eux-mêmes. Il ressort d’un consensus que le championnat sera 

intitulé « U 14 Ligue D1 » pour être explicite. L’engagement administratif sera effectué auprès du district 

et celui financier à la Ligue, cette dernière ayant après la charge de l’organisation de la compétition.  

 

5. Obligations nombre d’équipes de Jeunes. 

 

Le règlement adopté par l’AG du 9 Janvier prévoit en R 1 : 2 équipes seniors et 3 équipes jeunes ou 

féminines dont au moins 2 équipes à 11 et en R 2 et R 3 : 2 équipes seniors et 2 équipes jeunes ou 

féminines dont au moins une équipe à 11.  Ces dispositions entreront en vigueur en 2022 / 2023.  

 

6. Informations du Comité de gestion et mise en place de tableau de bord 

 

Le trésorier évoque préalablement le fonds de solidarité et la mise en œuvre des actions. Le Président 

informe le Conseil de la mise en place d’un groupe de travail – piloté par le Comité de Gestion - qui 

décidera des actions pour la saison prochaine et sera composé des Présidents de District et des trésoriers 

de la majorité des Districts ayant participé au fonds de solidarité. 

 

Gerard PIQUE demande également des précisions sur le Pass’ Sport. Cédric BETTREMIEUX informe le 

Conseil des discussions toujours en cours concernant cette opération ministérielle avec le mouvement 

sportif et les fédérations qui s’avère particulièrement intéressante pour une partie non négligeable des 

licenciés mais également ardue à mettre en place. 

 

Gerard PIQUE indique au Conseil que le Comité de Gestion va entrer désormais dans une phase active et 

chacun des membres va suivre un des pôles ou département important financièrement (ETR, IR2F, 

Arbitrage, Centre Fernand Duchaussoy…). Luc LAFORGE, en tant que contrôleur de gestion, a par ailleurs 
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établi des procédures financières concernant les frais de déplacement des commissions et des membres 

qui seront appliquées à partir du 1er Juillet 2021.     

 

Le rapport simplifié de l’audit réalisé a été communiqué au trésorier et le président de la Ligue ne 

manquera pas de présenter les conclusions aux membres du Conseil avant que celui-ci soit évoqué lors 

de l’AG d’automne avec la présentation des comptes clos de l’exercice 2020/2021. 

 

Le trésorier informe le Conseil de sa volonté de mettre en place des tableaux de bord simplifiés avec 

quelques chiffres et indicateurs importants (solde de trésorerie, nombre de licenciés, activité du Centre 

Fernand Duchaussoy, etc.) afin que chacun des membres du Conseil ait une information régulière et fiable 

de la situation financière de la Ligue. 

 

Le Président estime qu‘il est indispensable qu’une situation financière régulière soit portée à la 

connaissance des membres du Conseil en toute transparence avec l’objectif de remettre la Ligue à flots à 

moyen terme car la situation actuelle est compliquée.   

 

Stefan ISLIC aborde l’aspect Ressources Humaines ainsi que l’entreprenariat qui sera mis en place dans 

son district après le vote favorable des clubs. Il s’interroge sur les capacités actuelles au sein de la Ligue 

pour les actions de commercialisation notamment du Centre Fernand Duchaussoy et fait part de sa 

position sur le choix du prestataire Assurances par le Conseil. Jean-Marie BECRET rappelle que le 

prestataire choisi apportera les mêmes sommes que le précédent tout en regrettant également que le 

Centre Fernand Duchaussoy ne puisse fonctionner autant qu’il le devrait. 

 

Un débat s’instaure auquel participent Mohamed GACEM, Claude COQUEMA, Pascal TRANQUILLE qui 

évoquent l’urgence de mettre des mesures en place pour dynamiser le fonctionnement du Centre. 

 

Le Président souligne qu’il est essentiel que l’ensemble des membres du Conseil participe à la mise en 

œuvre du projet et du redressement des comptes de la Ligue. 

 

7.  Divers : 

 

- Jean-Marie BECRET communique au Conseil la liste des dossiers éligibles Labels Jeunes FFF 

2019/2020 ainsi que ceux pour la saison 2020/2021 (Jeunes, Féminines, Futsal) en annexe du 

présent PV. Accord à l’unanimité du Conseil.  

 

- Sur proposition de Claude COQUEMA et à la demande également de la commission Futsal par la 

voix de son Président Farid IRBAH et afin de compléter le poste vacant de l’équipe technique 

régionale, le Conseil valide à l’unanimité le principe du recrutement d’un CTR Futsal dont la fiche 

de poste devrait être établie et le poste mis en place par la DTN.  

 

- Le Conseil adresse par ailleurs à Laurie DACQUIGNY ses vœux chaleureux de réussite 

professionnelle dans son futur poste à l’Olympique Lyonnais après un parcours entamé à la Ligue 

puis au District Escaut. Cédric BETTREMIEUX propose à Stefan ISLIC de lui faire parvenir le PV du 

Comité de l’Escaut permettant le lancement de la procédure de recrutement d’un CTD PPF pour 

le District Escaut. 

 



   

 

   

 

 

 

 

       -      Opération Coca-Cola : Plusieurs districts se sont inscrits pour participer à cette opération. 

 

- A la demande d’Odile WILLAY, le Conseil donne son accord pour l’organisation d’une réunion des 

élus et techniciens de la Ligue avec les représentants des clubs professionnels et du National fin 

Aout 2021.  

- Odile WILLAY évoque également la participation d’équipes féminines U 15 à des épreuves 

régionales ou de districts masculines U13 U 14 ou U15 avec l’avis du Comité de direction (article 

155 des RG de la FFF) après avis de l’Equipe technique régionale. Accord de principe en districts. 

 

- La CRM réunie le 01/07/2021 prend acte de la candidature du Dr Frédéric PEIFFER sur la liste des 

médecins fédéraux 2021/2022. Accord du Conseil. 

 

- Le Conseil donne son accord pour que le club de Roubaix Hem Métropole Futsal récupère les 

droits sportifs de la section Futsal de Hem Olympique pour la saison 2021/2022.  

 

- Jean-Marie BECRET communique les modules éligibles pour les bons Formation : FIA et FIA Futsal, 

Modules U6 à U11, Projet éducatif, projet associatif, sécurité, animatrice fédérale, certification 

CFF1 et CFF4, parcours fédéral de formation des dirigeants.  

 

- Changements de nom :  

⬧ 564026 RACING CLUB DE VAUDRICOURT devient RCV KENNEDY (District Artois) 

⬧ 522908 AS ST MARTIN EN LAERT devient F. C. SAINT MARTIN LEZ TATINGHEM (District Côte d’Opale) 

⬧ 549411 F.C. EPINOIS devient FOOTBALL CLUB DES EPIS (District Escaut) 

⬧ 527015 A.S. DU FOOTBALL LOOBHERGHE devient A.S.F. LOOBERGHE-HOLQUE-CAPPELLEBROUCK DE 

LA COLME (District des Flandres) 

⬧ 525943 R.C. SALOUEL devient R.C. SALOUEL SALEUX en cours (District Somme) 

 

- Groupements de clubs :  
⬧ Groupement de Jeunes Sud-Ouest Amiénois Football (GSOAF) : Namps Maisnil AS, Prouzel AS, Rumigny 
FC, ES Vers sur Selle (en cours)  
⬧ Groupement Féminin BCV LAON : BCV FC ( 551396) et US LAON ( 500143) 

⬧ AS Venizel Billy et Ent. Cuffies Crouy (dans l’attente de documents)  

⬧ FC Bierne et ASC Hoymille (dans l’attente de documents)  
 

- Affiliation :  

⬧ 560709 AS WAVRECHAIN SOUS DENAIN (District Escaut) 

⬧ 560715 AS-S-RESEAU-CORPO-BRUAY (District Artois) 

⬧ 560717 MILLY FOOTBALL CLUB (District Oise) 

⬧ 560743 FOOTBALL CLUB DE AULT (District Somme) en cours 

⬧ 560744 SENLIS FOOTBALL CLUB (District Oise) 

⬧ 560719 UNION SPORTIVE PONT L’EVEQUE (District Oise) 
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⬧ 560720 SPORTING CLUB FOUILLOY (District Somme) 

⬧ 560837 BOULOGNE FUTSAL COTE D’OPALE (District Côte d’Opale) 

 

- Reprise d’activité :  

⬧ 530982 US VIEIL HESDIN (District Côte d’Opale) 

 

 

- Cessation d’activité :  

⬧ 530151 TOURCOING J.S. (District des Flandres) 

⬧ 522135 US ENGLEFONTAINE (District Escaut) 

⬧ 533487 J.S. DE LA CREQUOISE LOISON (District Côte d’Opale) 

⬧ 564212 GPT JEUNES FOOTBALLEURS DE LA COLME (District des Flandres) 

 

-  Fusion :  

⬧ 518936 SC MOINTAIGU /582123 FC FESTIEUX (dossier en cours) District Aisne 

⬧ 500292 US MONTREUIL SUR MER / 548568 FC WAILLY BEAUCAMP (en attente) District Côte d’Opale 

⬧ 500965 US BEAUVOIS FONTAINE / 523531 FONTAINE AU PIRE (dossier en cours) District Escaut 

⬧ 500929 EC MAZINGARBE / 580446 MAZINGARBE FC (District Artois) 

 

- Membre Individuel : 

Le Conseil, après avis du district concerné, accorde la licence de Membre Individuel à M. Jean Marie 

DASCOTTE (Artois). 

- Arbitre Honoraire : 

Le Conseil, sur proposition de la CRA, nomme Yann Augé arbitre honoraire.  

 

 

 

 

Pauline BLONDEAU  

Secrétaire de séance   

Cédric BETTREMIEUX  

Président  

 


